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الحديدة / أحمد كنفاني:
الصحة  لبرنامج  الصحية  التنمية  دع��م  ن��اق��ش مجلس 
الإنجابية الممول من الإتحاد الأوروبي في محافظة الحديدة في 
اجتماعه أمس برئاسة الأمين العام للمجلس المحلي بالمحافظة 
رئيس المجلس حسن أحمد الهيج مستوى تنفيذ برنامج الصحة 
الإنجابية وخططه وتقييم أنشطته خلال العام الماضي والحالي 

2014م.
وخ���لال الإج��ت��م��اع أش���اد الهيج ب��الإنج��ازات ال��ت��ي حققتها 
الهيئة التنفيذية لبرنامج الصحية الإنجابية والسكان الممول 
من الإتحاد الأوروبي في المحافظة المتمثلة في إفتتاح العديد 
من المراكز الخاصة بالطوارئ التوليدية في بعض المديريات 
الريفية النائية وتأهيل العشرات من الأطباء والكوادر الصحية 
بالمحافظة وتنفيذ العديد من ال��دراس��ات البحثية الميدانية 
لتحديد الأمراض المنتشرة وأشار الهيج إلى أهمية البرنامج 
ودوره في تحسين وتطوير الخدمات الصحية وتقديم خدمات 
الصحة الإنجابية وتطوير عملية التدريب والتأهيل للكوادر 

الصحية من الأطباء والفنيين والممرضين.
واستعرض مدير ع��ام مكتب الصحة العامة والسكان في 
المحافظة الدكتور عبد الرحمن محمد جارالله ورئيس هيئة 
مستشفى الثورة العام الدكتور خالد أحمد سهيل ومساعد 
المدير التنفيذي لمكتب الوحدة التنفيذية لبرنامج الصحة 
الإنجابية أهم ما حققه البرنامج في المحافظة خلال العام 
الماضي المتمثلة في تأهيل )60( طبيب أطفال ونساء وولادة 
وخدج وتأهيل )21( قابلة بدبلوم عالي و)150( قابلة مجتمع   
وتأهيل )185( ك��ادرا صحيا إداري��ا وتدريب )300( عضو من 
أعضاء اللجان الصحية ورفع وعي )150( من قادة المجتمع 
بمكافحة الوصمة المجتمعية لمرضى الإي��دز واع��داد عيادتين 
متنقلتين للصحة الإنجابية ف��ي مديرية الح��وك والحالي 
وأشاروا إلى تمديد دعم الإتحاد الأوروبي لهذا البرنامج أربع 

سنوات قادمة.
وخرج الاجتماع بعدد من القرارات والمعالجات التي ستسهم 
ف��ي تح��س��ين م��س��ت��وى الأداء وإج����راء ال���دراس���ات والم��س��وح��ات 
للإحتياجات من الخدمات الصحية لوضعها في الإعتبار خلال 

الفترة المتبقية من عمل البرنامج في المحافظة. 

مناقشة مستوى تنفيذ برنامج 
الصحة الإنجابية بالحديدة

إب/ محمد الورافي:
اف��ت��ت��ح وك���ي���ل م��ح��اف��ظ��ة 
إب الأخ م��ث��ن��ى الح��ص��ين 
أمس فعاليات ورشة العمل 
ال��ت��دري��ب��ي��ة ح���ول الح��ق��وق 
والح��ري��ات الاتح��ادي��ة تحت 
شعار من أج��ل دول��ة مدنية 
اتح���ادي���ة ح��دي��ث��ة وأق��ال��ي��م 
م��س��ت��ق��ل��ة وال���ت���ي أق��ام��ت��ه��ا 
والتنمية  ال��ب��ي��ئ��ة  جمعية 
الاجتماعية بمحافظة إب 
وذلك بالشراكة مع منظمة 
ش���رك���اء ال��ي��م��ن � ب��رن��ام��ج 
المجتمعية  المشاركة  تعزيز 
في الحوار والمناصرة ودعماً 
لم��خ��رج��ات الح���وار الوطني 
الشامل وح��ول مقاربة بين 
مخرجات اللقاءات الحوارية 
ومخرجات الح��وار الوطني 
)ف��ري��ق الح��ق��وق والح��ري��ات 
الاتح��ادي��ة( بمشاركة )50( 
مشاركاً ومشاركة من شرائح 
وم��ك��ون��ات المجتمع الم��دن��ي 
بهدف اخ��ذ آراء المشاركين 
حول الحقوق الاتحادية في 
الأقاليم ومشاركة عدد من 
م��ؤس��س��ات المجتمع المدني 

ومجموعة من الشباب.
 وخ�����لال ح��ف��ل الاف��ت��ت��اح 
أك��د وك��ي��ل المح��اف��ظ��ة مثنى 
الح��ص��ين ف��ي الكلمة التي 
ألقاها أهمية الاستفادة من 
ه��ذه ال��ورش��ة كيفية تعزيز 
الحقوق والحريات من خلال 

مؤسسات المجتمع المدني كما 
أشاد الوكيل بجهود جمعية 
البيئة والتنمية الاجتماعية 
ب��إب ف��ي ه��ذه ال��ورش��ة التي 
ت��ه��دف إل���ى ت��ع��زي��ز م��ب��ادئ 

الحقوق والحريات.
ومن جانبه ألقى الأستاذ 
أحمد المطري رئيس جمعية 
البيئة والتنمية الاجتماعية 
ب���إب كلمة اس��ت��ع��رض فيها 
أه��م��ي��ة ع��ق��د ه���ذه ال��ورش��ة 
الخاصة بالحقوق والحريات 
الاتحادية والتي تهدف إلى 
تنمية قدراتهم المعرفية حول 
الأق��ال��ي��م ب��ال��ي��م��ن وت��ع��زي��ز 
التعاون في الجوانب المتعلقة 

بالحقوق والحريات.
وأش����ار إل���ى أن الم��ش��ارك��ين 
ف��ي��ه��ا ط���ال���ب���وا ب��ت��ح��ق��ي��ق 
الح����ق����وق والح�����ري�����ات ف��ي 
الم��ج��ت��م��ع وأن ت��ك��ون ك��اف��ة 
التعيينات في كافة المرافق 
الح��ك��وم��ي��ة والم��دن��ي��ة وف��ق��اً 
للكفاءات وليس المحاصصة 
وأوصى المشاركون بتوظيف 
الشباب وإعطائهم الفرص 
وت��ش��ج��ي��ع��ه��م ف���ي مختلف 

المجالات في الحياة.
 ه����������ذا وق����������د خ����رج����ت 
ورش����ة الح��ق��وق والح��ري��ات 
الاتح���ادي���ة ب��ع��دة توصيات 
منها احترام حقوق الإنسان 
وح����ري����ات����ه ف����ي الم��ج��ت��م��ع 

اليمني.

عقد دورة تدريبية خاصة 

ببناء قدرات المرأة في الجوف 

ورشة تدريبية حول الحقوق
 والحريات الاتحادية في إب

الجوف / فيصل الأسود:
تعقد منظمة يمن للحقوق 
والحريات وبدعم من الاتحاد 
الأوروب���ي ال���دورة التدريبية 
الخاصة ببناء ق��درات الم��رأة 
في منظمات المجتمع المدني 

بالجوف .
وت����ه����دف ال����������دورة  ال��ت��ي 
تستمر ثلاثة أيام إلى إعداد 
خطة لتحسين أداء ومشاركة 

المرأة داخل منظمات المجتمع 
المدني ويبلغ عدد المشاركات 
حوالي )20( مشاركة يمثلن 
عدداً من منظمات المجتمع 

المدني.
يذكر أن المشروع نفذ دورة 
ت��دري��ب��ي��ة خ��اص��ة بالمشاركة 
السياسية للمرأة للاحزاب 
م��ن  )20(مشاركة  ل���ع���دد 

الأحزاب السياسية.

بمشاركة مختلف شرائح المجتمع

برلمان الأطفال يعقد الجلسة الافتتاحية بقاعة البرلمان بصنعاء بحضور نائب رئيس المجلس

صنعاء / بشير الحزمي:
عقد برلمان الأطفال المنتخب في دورته الثامنة 
للفترة 2014 – 2016 أم��س بقاعة مجلس 
ال���ن���واب ب��ال��ع��اص��م��ة ص��ن��ع��اء ج��ل��س��ت��ه الأول����ى 
الافتتاحية بحضور نائب رئيس مجلس النواب 
محمد ال��ش��دادي وأم��ين ع��ام المجلس عبدالله 
ص��وف��ان وع���دد م��ن المسئولين ف��ي الج��ه��ات ذات 
العلاقة بقضايا الطفولة في اليمن من الجهات 
الم��دن��ي وممثلي  المجتمع  ومنظمات  الرسمية 

المنظمات الدولية والمهتمين .
وقد جرى خلال الجلسة التي نظمت برعاية 
رئيس مجلس النواب يحيى الراعي بالتنسيق 
وال��ت��ع��اون م��ع الم��درس��ة الديمقراطية والمجلس 
الأع��ل��ى ل��أم��وم��ة وال��ط��ف��ول��ة ووزارة التربية 
والتعليم واللجنة العليا للانتخابات ومنظمتي 
اليونيسيف ورعاية الأطفال الدولية في اليمن 
والمفوضية السامية لشئون اللاجئين انتخاب 
هيئة رئاسية للمجلس حيث انتخبت الطفلة 
مرام نصر العريقي من محافظة اب رئيسة لبرلمان 
والأطفال وانتخاب على عبد الحميد الصغير من 
محافظة اب نائباً أول فيما انتخبت الطفلة أمة 
الرزاق عبدالرب المرح من محافظة الضالع نائباً 

ثانياً.
وف���ي الج��ل��س��ة الاف��ت��ت��اح��ي��ة أك���د ن��ائ��ب رئيس 
مجلس النواب محمد علي الشدادي أهمية قيام 
برلمان الأطفال كضرورة وطنية للقيام بمهمة 
حماية حقوق الأطفال والارتقاء بوضع الطفولة 

إلى المستوى اللائق بها إنسانيا وتربويا .
وقال أن الهدف الرئيسي من قيام برلمان الأطفال 
هو التدرب والتعليم على تحمل المسئولية المباشرة 
في إدارة المهام التي توكل إليهم . وأن على برلمان 
الأطفال أهمية إدراك وفهم العلاقة مع مجلس 
النواب ليتمكن من خلالها معرفة ال��دور الذي 
يجب أن يقوم به مجلس النواب لتقليل وحل 
المشكلات التي تجابه حقوق الطفل والطفولة 

عموما .
وأوض��ح أن هناك الكثير من المواضيع المهمة 
اليمن  ف��ي  الطفل  بحقوق  المتعلقة  الساخنة 
والمطروحة على مجلس النواب لمعالجتها وفي 
م��ق��دم��ت��ه��ا ظ��اه��رة ت��ه��ري��ب الأط���ف���ال ، عمالة 
الأط��ف��ال، أط��ف��ال ال��ش��وارع ، الأط��ف��ال فاقدي 
الرعاية لأبوين ، حقوق الطفل في التشريعات 
الوطنية ، الزامية التعليم ، مناهضة العنف في 
المدارس وفي المؤسسات التي لها علاقة بالأطفال، 

الزواج المبكر ، الفساد وأثره على الأطفال ، أوضاع 
الأطفال النازحين ، مشاركة الأطفال في النزاعات 
المسلحة ، صحة الأط��ف��ال وتغذيتهم ، حقوق 
الأطفال ذوي الإعاقة ، ضرورة زيادة مخصصات 
الأطفال في موازنات الدولة ، مدى تطبيق اليمن 
لتوصيات اللجنة الدولية لحقوق الطفل ، العنف 

ضد الأطفال .
ودع�����ا أع���ض���اء ب���رلم���ان الأط���ف���ال إل����ى إدراك 
واستيعاب الدور الذي يجب على برلمان الأطفال 
القيام ب��ه لتحقيق الأه���داف النبيلة لحماية 
ورعاية حقوق الطفولة وتنشئتها بصورة سليمة 
والدفاع عنها وتمكينها من المشاركة بفعالية في 

صناعة مستقبلها ومستقبل الأجيال القادمة .
وأش���ار إل��ى أن ح��ق��وق الطفل تعتبر ج���زءاً لا 
يتجزأ من حقوق الإنسان وعلى برلمان الأطفال 
أن يطالب بحق الأطفال في التمتع بنفس حقوق 

البالغين .
ول��ف��ت إل���ى أن ال��ي��م��ن ق��د ح��ق��ق م��ن الناحية 
التشريعية انج����ازات مهمة ف��ي م��ج��ال إع���داد 
التشريعات الداخلية ، ف��ص��دق على ع��دد من 
الاتفاقيات أب��رزه��ا الاتفاقية الدولية لحقوق 
ال��ط��ف��ل وال��ب��روت��وك��ولات الاخ��ت��ي��اري��ة الملحقة 
باتفاقية حقوق الطفل ، كما أصدر العديد من 
القوانين والمراسيم والقرارات التي تشمل نواحي 
ع��دي��دة م��ن ح��ي��اة الطفل على صعيد التربية 

والتعليم والعمل والصحة .
وق��ال إن هناك تح��دي��ات وصعوبات كثيرة ما 
زال��ت ماثلة وتتمثل في غياب القرار السياسي 
والإحصائيات والبيانات الواضحة والدقيقة، 
ت���ردي ال��وض��ع الإداري وال��ع��ج��ز الم��ال��ي ، غياب 
التعاون ، وضعف التنسيق بين الوزارات والمؤسسات 

الأهلية .
وأكد أن اليمن قد خطى خطوات لا بأس بها في 

مجال تحسين وضع الأطفال .
وش��دد على ض��رورة تعديل التشريعات المعنية 
بالطفولة ليتطابق مع الاتفاقية الدولية لحقوق 
الطفل وإع��داد ملفات كاملة لأسباب الموجبة 
لتعديل القوانين القائمة لتتلاءم مع مصلحة 
الطفل أو استحداث قوانين جديدة تهم الطفل 

والطفولة .
ودع���ا ب��رلم��ان الأط��ف��ال إل���ى مطالبة مجلس 
النواب بمراقبة أداء الحكومة من حيث إيجاد 
ح��ل��ول لم��وض��وع ال��ت��س��رب الم���درس���ي والاه��ت��م��ام 
ب��ال��ب��رام��ج ال��ث��ق��اف��ي��ة ف���ي الم�����دارس الح��ك��وم��ي��ة 

والخاصة والحماية من الاستغلال الاقتصادي 
التأهيل النفسي والاجتماعي  ودع��م برنامج 
والحماية من العنف الأسري والعقاب الجسدي 

في المدارس.
من جانبها أكدت رئيسة برلمان الأطفال مرام 
نصر العريقي  عزمها وأعضاء برلمان الأطفال 
للفترة 2014 – 2016 مواصلة مسيرة البرلمانات 
السابقة حتى تتحقق أحلام أطفال اليمن في 

المدينة أو الريف .
وقالت إن أطفال اليمن يحلمون ببلد آمن وخال 
من كل النزاعات والح��روب داعية كل الأط��راف 
السياسية إلى تحمل مسئوليتهم تجاه أبنائهم 

الأطفال في اليمن .
وتطلعت إل���ى أن تتحقق م��خ��رج��ات الح���وار 
ال��وط��ن��ي  بالشكل ال���ذي يتطلع إل��ي��ه أط��ف��ال 
اليمن في كل مكان معربة عن تقديرها لأعضاء 
برلمان الأطفال على الثقة التي منحوها لرئاسة 
البرلمان .آملة أن تختفي كل المشاكل التي تؤرق 

حياة الأطفال في بلادنا .
من جهتها دعت رئيسة برلمان الأطفال السابق 
سارة عبدالله على عزيز أعضاء برلمان الأطفال 
المنتخب للفترة 2014 – 2016 إل��ى مواصلة 
جهود من سبقوهم من أعضاء البرلمانات السابقة 
م��ن اج��ل مستقبل أفضل للطفولة ف��ي بلادنا 
متمنية من لجنة صياغة الدستور التعاون مع 
البرلمان فيما يخص القوانين المصاغة بما يخص 
تح��دي��د س��ن الطفولة ب��� 18 سنة وك��ذل��ك سن 
الحدث وزواج الصغيرات باعتبارها أهم القضايا 
الشائكة بما يخص قضايا الطفولة في اليمن .

بدورها أكدت أمين عام المجلس الأعلى لأمومة 
والطفولة لمياء الارياني أن التجربة اليمنية في 
مجال برلمان الأطفال من أفضل وانجح التجارب 

العربية والدولية في هذا المجال .
لبرلمان  إن عقد الجلسة الافتتاحية  وق��ال��ت 
الأطفال تحت قبة البرلمان يمثل حدثاً عظيماً 
يجسد روح الديمقراطية والتفاعل عند الأطفال 
ويجسد  احد المبادئ العامة للاتفاقية الدولية 
لحقوق الطفل وه��و حق الأط��ف��ال في المشاركة 
والتعبير عن آرائهم موضحة أن اليمن قد قطعت 

شوطا كبيرا في مسار تنفيذ هذا المبدأ الهام .
وأشارت إلى أن الأمانة الفنية للمجلس الأعلى 
ل��أم��وم��ة وال��ط��ف��ول��ة ت��س��ع��ى دوم����ا وب��ال��ت��ع��اون 
والتنسيق مع مختلف الجهات الحكومية وغير 
الحكومية ذات العلاقة لما فيه إعمال حقوق الطفل 

ف��ي مختلف الم��ج��الات الح��ي��ات��ي��ة الاجتماعية 
والتعليمية والصحية ، كما تسعى لخلق علاقات 
تعاون وشراكة مع منظمات المجتمع المدني في 
تنفيذ المشاريع والبرامج التي تصب في تحقيق 

المصلحة الفضلى لأطفال .
ولفتت إل��ى أن مخرجات الح���وار الوطني قد 
تمنت العديد من القرارات والتوصيات والتوجهات 
الأساسية ذات العلاقة بحماية ورع��اي��ة حقوق 
الطفل في كافة المجالات القانونية والاجتماعية  

والتعليمية والصحية .
ودعت كل الجهات المعنية ذات العلاقة لإيجاد 
التعاون من اجل اتخاذ كل التدابير والإجراءات 
ال��رام��ي��ة لتنفيذ م��ا تضمنته وث��ي��ق��ة الح���وار 
والقوانين الوطنية والاتفاقيات الدولية التي 
صادقت عليها بلادنا في مجال الطفولة والعمل 
من اجل تضمين حقوق الطفل بنصوص صريحة 

وغير قابلة للتأويل وذلك في الدستور الجديد.
وك��ان��ت ق��د ال��ق��ي��ت ف��ي الج��ل��س��ة الاف��ت��ت��اح��ي��ة 
لبرلمان الأطفال عدد من الكلمات من قبل كل من  
الدكتور عبدالكريم الجنداري وكيل وزارة التربية 
والتعليم محمد مسعد الزوقري  مساعد رئيس 
العليا للانتخابات  باللجنة  القانوني  القطاع 
وجمال الشامي رئيس المدرسة الديمقراطية و 
نور الكسادي من منظمة اليونيسيف و بريا من 
منظمة رع��اي��ة الأط��ف��ال  و ياسوكو شيمزو من 
المفوضية السامية لشئون اللاجئين حيث تناولت 
الكلمات في مجملها أهمية دور برلمان الأطفال في 
تبنى وطرح قضايا الطفولة في اليمن وضرورة 

مساندة  جهوده من قبل كافة الجهات المعنية.
واستعراضا جملة التحديات والمشاكل التي ما 
تزال تواجه الطفولة في اليمن وض��رورة تكاتف 
جهود الجميع لمواجهتها مؤكدين الحاجة إلى  
إعادة النظر في بعض القوانين وإجراء تعديلات 
عليها بما يتواءم مع التشريعات الدولية واتفاقية 
حقوق الطفل التي وقعت عليها بلادنا مشددين 
على ض��رورة التفاعل والتجاوب مع ما يطرحه 
برلمان الأطفال من اجل حل مشاكل الطفولة في 

بلادنا .
وكانت الجلسة الأولى لبرلمان الأطفال 2014 – 
2016 قد شهدت توزيع شهادات الفوز على أعضاء 
البرلمان ، كما تم تكريم ع��دد م��ن الشخصيات 
البارزة التي لعبت دوراً كبيراً خلال الفترة السابقة 
في دعم برلمان الأطفال والمساهمة في إنجاح هذه 

التجربة الرائدة على مستوى المنطقة والعالم .

انتخاب مرام العريقي رئيسا وعلي الصغير نائباً أول وأمة الرزاق المرح نائباً ثانياً

الشدادي : حقوق الطفل جزء لا يتجزأ من حقوق الإنسان واليمن خطت خطوات في تحسين وضع الأطفال

العريقي: أطفال اليمن يحلمون ببلد آمن وخال من كل النزاعات والحروب

عدن / ابتسام العسيري  :
ح���دد الاج��ت��م��اع ال��راب��ع لم��ش��روع 
“تمكين  منظمات المجتمع المدني 
م���ن خ����لال الح���ك���م المحلي” قي 
م��دي��ري��ة ال��ب��ري��ق��ة اع��ت��م��اد ث��لاث 
أولويات من المشاريع ضمن الخطة 
التنموية للمديرية تم اختيارها 
من قبل ممثلي منظمات المجتمع 
المدني لإدراجها في الخطة السنوية 
للبرنامج الاس��ت��ث��م��اري للسلطة 

المحلية.
وخ��لال الاجتماع ال��ذي عقدته 
جمعية الفردوس التنموية النسوية 
يوم أمس استعرض الأخ عبد الله 
يحيى الزوريبي مدير ف��رع مكتب 
التخطيط  لمديرية البريقة خطة 
للمجلس  الاستثماري  البرنامج 
المح���ل���ي  ل��ل��ع��ام 2015م وال��ت��ي 
ت��ض��م��ن��ت ت��وس��ع��ة م��رك��ز الأم��وم��ة 
وال��ط��ف��ول��ة  ف���ي  م��دي��ن��ة الشعب 
والمجمع الصحي في عمران ، ومن 
ت��ه��ذي��ب ال�����وادي ال��ك��ب��ي��ر وت��رم��ي��م 

ح���م���ام���ات الم�������دارس ف���ي منطقة 
الفارسي وغيرها ، وبناء مظلات 
ب��ع��ض الم�����دارس وت��س��وي��ر ملعبين 

بالزحف الأحمر .
إل������ى ذل������ك ت���ط���رق���ت ج��م��ع��ي��ة 
الفردوس  إلى ما تم مناقشته في 
الاج��ت��م��اع��ات السابقة بالإضافة 
إلى مناقشة ما سيستجد بمشاركة 
وح��ض��ور 10 م��ن أع��ض��اء السلطة 
المح��ل��ي��ة و15 ع��ض��واً م��ن اللجنة 
التنسيقية من منظمات المجتمع 
الم��دن��ي وأع��ض��اء المجالس المحلية 
ووس����ائ����ل الإع�������لام ورج�������ال دي���ن 

وممثلين من القطاع الخاص.
وفي ذات السياق أوضحت الأخت 
منى حسن منسقة مشروع “تمكين  
منظمات المجتمع المدني من خلال 
الحكم المحلي” الذي ينفذه المنتدى 
الإنساني، أوضحت أن الجمعية قد 
ق���ام���ت ب���الاط���لاع ع��ل��ى الم��ش��اري��ع 
ال��ت��ن��م��وي��ة ال��ت��ي ن��ف��ذه��ا المجلس 
المحلي وم��ا سيتم تنفيذه ، حيث 

قامت بإضافة بعض المشاريع ذات 
الأهمية لمديرية  البريقة، كمشروع  
ت��أه��ي��ل ش��ب��ك��ة ال���ص���رف ال��ص��ح��ي 
لمنطقة ال��ف��ارس��ي وتح��س��ين شبكة 
بئر  قلوعة  ف��ي منطقة  الكهرباء 
احمد والصرف الصحي،  و إمداد 
أنابيب المياه إلى منطقة القريعي 
ومعالجة  الرئيسية  الشبكة  م��ن 
م��ش��ك��ل��ة ال��ن��ظ��اف��ة ف���ي الم��دي��ري��ة 
ومناقشتها مع صندوق النظافة، 
ح��ي��ث اق���ت���رح���وا ط��ري��ق��ة الج��م��ع 
المباشر  للقمامة ، لافتة إل��ى  انه 
ب����دأت ف��ي الآون����ة الأخ���ي���رة ت��زاي��د 

انتشار القمامة والأوبئة.
وأض���اف���ت “ وب��ال��ن��س��ب��ة لم��ش��روع 
الصرف الصحي لمنطقة الفارسي 
س��ي��ت��م إع����داد رس��ال��ة رس��م��ي��ة من 
الجمعية وسيتم رفعها إلى المجلس 
المحلي للتواصل مع مؤسسة المياه 
وال���ص���رف ال��ص��ح��ي ل��ع��م��ل دراس���ة 
وإعداد خطة فنية لمعالجة المشكلة 

ومتابعتها.

الاجتماع الرابع لـ)تمكين  منظمات المجتمع المدني من خلال الحكم المحلي( يحدد :

أولويات احتياجات مديرية البريقة ضمن الخطة التنموية للسلطة المحلية 

الحديدة /... كنفاني:
عقد أمس بقاعة إجتماعات مبنى محافظة الحديدة 
إجتماع مشترك ضم قيادة السلطة المحلية وأعضاء 
اللجنة الرئاسية المكلفة بحل قضايا ومشاكل الأراضي 

في المحافظة والهيئة العليا لمكافحة الفساد.
وك���رس الإج��ت��م��اع لاس��ت��ع��راض ومناقشة ع��دد من 
مشاكل الإعتداءات على أراض��ي حرم مطار الحديدة 
الدولي وعمليات البسط والبناء داخل حرم المطار من 
قبل بعض المتنفذين الخارجين عن النظام والقانون .

وفي الإجتماع الذي حضره عدد من مسؤولي السلطة 
المحلية والمكاتب الخدمية ومدير مطار الحديدة صالح 
الذيب أستعرض الأمين العام للمجلس المحلي حسن 
أحمد الهيج الجهود التي قامت بها السلطة المحلية في 
المحافظة للحفاظ على تلك الأراضي ومنع الإعتداءات 
المتواصلة التي تتعرض لها وأكد ضرورة الخروج برؤية 
م��وح��دة تقضي على ه��ذه المعضلة ووض��ع المعالجات 

الكفيلة بحلها.
وطالب الهيج قيادة وزارة الدفاع  سرعة تنفيذ الوعود 
التي ألتزمت بها وإخراج الوحدات العسكرية المرابطة 

في المطار لحل المشكلة .

من جانبها أوضحت نائب رئيس الهيئة العليا لمكافحة 
الفساد الدكتورة إبتهاج الكمال أن الهدف من زيارة 
فريق الهيئة للمحافظة الإط��لاع على الأعمال التي 
من شأنها الحفاظ على أراضي مطار الحديدة ومنها 
إستكمال تسوير المطار وإيجاد الحلول للمشاكل التي 
تواجه التسوير في بعض الأماكن المحددة ومنها منطقة 

قرية منظر وغيرها. 
وأكدت الكمال إلتزام وزارة الدفاع بإخراج الوحدات 
العسكرية من حرم المطار وإخراج الجنود الذين قاموا 

بالبناء في أراضي المطار.
 فيما لفت رئيس اللجنة الرئاسية المكلفة بحل قضايا 
الأراضي في المحافظة القاضي يحيى الإرياني إلى أن 
اللجنة ستعمل على حل المشاكل التي تواجه أراضي 
المطار والرفع بكشف أسماء المستحقين للتعويضات 

إلى الجهات المختصة وإتخاذ ما يلزم إزاءها.
وعقب الإجتماع قام أمين عام المجلس المحلي وأعضاء 
اللجنة الرئاسية المكلفة بحل قضايا ومشاكل الأراضي 
في المحافظة والهيئة العليا لمكافحة الفساد بزيارة 
ميدانية لأراض��ي حرم مطار الحديدة والإط��لاع على 
الاعتداءات التي تعرضت لها في عدة مواقع مختلفة.

مناقشة مشاكل الاعتداءات على أراضي مطار الحديدة ومقترحات معالجتها


